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“Quiero y me siento
querido por mucha gente”

María Felicidad
Barroso Pinilla
Redactora de
Salud
Extremadura

GuillermoFernándezVaranació enOlivenza,Badajoz, el 6dediciembre

de1958. Está casadoyespadrededoshijos. LicenciadoenMedicina y

Cirugíapor laUniversidaddeCórdobaen1983, ejerció comomédico

forensedesde1986.Númerounode suPromocióndeMédicos-Forenses

del CentrodeEstudios Judiciales, ha sidodistinguido con laOrdendeSan

RaimundodePeñafort.Hadesarrollado suactividadprofesional en

Extremadura, comoDirector de la ClínicaMédico Forense yprofesor

asociadodel ÁreadeToxicología y LegislaciónSanitaria.

Presidentede laAsociaciónEstatal deMédicos Forenses entre1988y

1990. FuenombradoDirectorGeneral de SaludPública y Consumode la

ConsejeríadeBienestar Social en1995, y Consejeroel 10deenerode

1996habiendo sido responsablede las áreasdeBienestar Social y

SanidadyConsumo.Vinculadoalmundodel deporte yde los

movimientos asociativos.Nooculta la importanciaque concedea las

pequeñas cosas ya fomentar las buenas relaciones entre sus

colaboradores.

E ntre las primeras medidas
que se tomaron en el primer
Consejo de Gobierno de la

Junta de Extremadura en la actual
legislatura, estaba la de solicitar al
Gobierno Central las transferencias
de la gestión de la asistencia sanita-
ria a nuestra Comunidad. Se inicia
así un proceso trascendental para
nuestra Región cuya responsabili-
dad recae en Guillermo Fernández
Vara como Consejero de Sanidad y
Consumo, quien ha liderado esta
crucial etapa de la historia sanitaria
de Extremadura desarrollando una
actividad frenética, caracterizada
por una aproximación casi a pie de
terreno y en contacto permanente
con todos los referentes e interlocu-
tores sanitarios de la Comunidad
Autónoma.
A lo largo de los 4 últimos años la
actividad en la Consejería de Sani-
dad ha estado marcada por dos eta-
pas bien diferenciadas. La primera,
la etapa pretransferencial, caracteri-
zada por el estudio profundo de
nuestra realidad sanitaria con el fin
de abordar con garantías la nego-
ciación y el futuro; el diseño del so-
porte básico de nuestro Modelo sa-
nitario que se concreta en la Ley de
Salud de Extremadura, y en la ela-
boración de los criterios estratégi-
cos que conforman el Plan de Salud
de Extremadura 2001-2004. Y una
segunda etapa, caracterizada por su
aportación constante como garante
del programa sanitario al órgano
gestor: el Servicio Extremeño de Sa-
lud.

■ Parece que finaliza la primera
etapa de algo que comenzó hace 4
años. Estamos seguros de que el
proceso no ha sido fácil y hemos
ido recibiendo puntual informa-
ción, excepto de una cosa, ¿cómo
lo ha vivido personalmente?
- Hace ahora cuatro años el Presi-
dente me comunicó, siendo yo en-
tonces Consejero de Bienestar So-
cial, que había decidido separar las
competencias de sanidad y servi-
cios sociales, que me nombraba pa-
ra la primera y que los objetivos

eran un nuevo Plan de Salud que
incluyera nuestro Modelo post–
transferencial, la Ley de Salud cu-
yo borrador deberíamos tener en
un año, el inicio de las negociacio-
nes de las nuevas competencias en-
tonces en manos del Insalud y su
cierre, comomás tarde el año ante-
rior de finalizar la legislatura, pre-
via creación, organización y estruc-
turación del Servicio Extremeño
de Salud.
Entonces nadie se creía lo que
luego ocurrió. Cuando me pregun-

taban mi parecer y me veían tan
convencido se extrañaban. No
sabían que estaba tan convencido
porque lo necesitaba. Era la tarea
que me habían encargado. De no
haberse producido hubiera sido
una gran frustración y creo que un
perjuicio enorme para la región,
pues las diferencias con otras Co-
munidades ya transferidas crecían
de año en año.
Lo he vivido con una enorme pa-

sión, agradecido al Presidente por
su confianza y a toda la mucha
buena gente que en este tiempo ha
ayudado, y consciente de la dificul-
tad de responder a las expectativas.
Sobre todo agradecido de haber po-
dido ocupar un lugar de privilegio
en la historia sanitaria de la re-
gión.

■ A lo largo de las negociaciones
hubo altibajos y problemas. ¿Al-
guna vez temió porque se parali-
zara de verdad el proceso de tras-

ferencias?
- Muchas veces. Fueron muchas
horas de tensión. Reuniones oficia-
les que nos alejaban. Reuniones
oficiosas que nos acercaban. Algún
día, cuando pase algún tiempo,
contaré lo importante que resulta-
ron las relaciones humanas en to-
da esta historia. Cuando el Presi-
dente se reunía un tercer domingo
de diciembre de 2001 para cerrar o
romper con el Ministro de Hacien-

da, cuando estábamos de acuerdo
ya en todo menos en la cuantía fi-
nal aunque nos habíamos aproxi-
mado, pasé las tres horas que duró
la reunión dándole vueltas a la
manzana en la que vivo. Me llamó
a las doce de la noche. “El próximo
Consejo de Gobierno aprobaremos
la creación del Servicio Extremeño
de Salud”. Estaba todo preparado y
dispuesto.

■ Como Consejero de Sanidad y
Consumo ¿dónde encontró los

mayores niveles de comprensión
y de indiferencia o incompren-
sión?
- Más que comprensión fue deseo
de comenzar una etapa nueva. En
mucha gente. Durante dos años re-
corrí toda la región, reuniones
abiertas en las Casas de la Cultura,
trabajo con las sociedades científi-
cas, compartir información con los
sindicatos, con colegios profesiona-
les, con asociaciones. No deseo des-

GUILLERMOFERNÁNDEZVARA ConsejerodeSanidadyConsumo
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